

Libro de Actas
Consejo de Sede

ACTA No. 16-2022
SESIÓN ORDINARIA
CONSEJO DE SEDE

Celebrada por el Consejo de la Sede Regional de San Carlos, el miércoles 13 de julio de dos mil veintidós, a partir de las cuatro y veintinueve minutos de la tarde de manera virtual; con la participación de los siguientes miembros de dicho Órgano Colegiado:

Benhil Sánchez Porras	Presidente Titular
Donald Zepeda Téllez	Representante Sector Docente – Titular
Dinnieth Rodríguez Porras	Representante Sector Productivo – Titular
Yency Castro Barrantes	Representante Sector Docente – Titular
Ana Yuri González Obando	Representante Sector Estudiantil – Titular

AUSENTES CON JUSTIFICACIÓN

Marianela Miranda Araya	Representante Sector Administrativo – Titular
Dennis Valverde Pacheco	Representante Sector Productivo – Titular

INVITADO

Vanessa Soto Picado	Representante Sector Docente – Suplente
Dicksy María Valverde Merlo	Representante Sector Estudiantil – Suplente

ORDEN DEL DÍA

- I. Bienvenida y aprobación del orden del día
- II. Aprobación del acta
- III. Correspondencia
- IV. Control de acuerdos
- V. Presentación de modificación presupuestaria N.º08-2022
- VI. Informe del Decanato
- VII. Asuntos Varios

ARTÍCULO PRIMERO:

BIENVENIDA Y APROBACIÓN DE LA AGENDA

Se brinda la cordial bienvenida a los señores miembros del Consejo de Sede y a las Representantes Estudiantiles Ana Yuri González Obando (Titular) y Dicksy Valverde Merlo (suplente), quienes según la declaratoria definitiva de candidaturas EUTN-2-DC-RD-RE-2022, estarán formando parte de este Órgano Colegiado a partir del 01 de julio de 2022 hasta el 30 de junio de 2023, por este motivo se realizó la juramentación de manera previa a la sesión ordinaria. Nos da una gran alegría tenerlas como miembros de este Consejo.

Libro de Actas
Consejo de Sede

Se comprueba el quórum para iniciar la sesión ordinaria N°16-2022, el miércoles 13 de julio de 2022 al ser las 4:29 pm, además, se recuerda que la sesión se realiza de manera virtual desde los domicilios y será grabada para efectos de la redacción del acta.

(Nota aclaratoria: Se cuenta con las justificaciones de las personas ausentes.)

Se somete a votación el orden del día y se consulta si hay alguna duda. Los miembros del Consejo de Sede toman el siguiente acuerdo por decisión unánime:

ACUERDO N°01-16-2022:

“Aprobar el orden del día para la sesión ordinaria n°16-2022, de la siguiente manera:

- I. Bienvenida y aprobación del orden del día
- II. Aprobación del acta
- III. Correspondencia
- IV. Control de acuerdos
- V. Presentación de modificación presupuestaria N.°08-2022
- VI. Informe del Decanato
- VII. Asuntos Varios”.

ARTÍCULO SEGUNDO:
APROBACIÓN DEL ACTAS

➤ **Acta ordinaria N.°15-2022**

Queda pendiente acta N°15-2022 ordinaria, celebrada el 29 de junio de 2022, debido a que no se laboró durante la semana anterior por cierre institucional y la semana anterior realmente fue muy compleja en algunos datos que se tuvo que manejar, prácticamente se contó con una semana menos para poder redactar el acta, por lo que, nos disculpamos, por este motivo el acta N°15-2022 quedará aprobada para la siguiente sesión. Para hacer de conocimiento este tema.

¿Hay algún comentario? Al no haber comentarios se pasa al tercer punto.

ARTÍCULO TERCERO:
CORRESPONDENCIA

No se cuenta con correspondencia para esta sesión.

ARTÍCULO CUARTO
CONTROL DE ACUERDOS

Libro de Actas
Consejo de Sede

En sesión anterior se tomó el acuerdo de atender el informe del Decano para la sesión ordinaria siguiente, por esta razón se atenderá en el espacio asignado a dicho tema. Recuerden que se tuvo la situación de pérdida de quórum debido a que el compañero del Sector Productivo debía retirarse, por ende, hoy va a hacer el informe de manera global de lo sucedido durante este mes, tomando en cuenta que se tuvo una semana de vacaciones.

ARTÍCULO QUINTO:

PRESENTACIÓN DE MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N.º08-2022

Se cuenta con el aval mediante el oficio DGF-467-2022 emitido por la Dirección de Gestión Financiera. Según el documento que ustedes tienen a mano básicamente se están modificando ciertos dineros para suplir algunas necesidades que se detectaron, por ejemplo, algunas cuentas como en el Decanato, usualmente para algunas reuniones se trata de atender en asuntos protocolarios a varias personas y teníamos presupuesto en viáticos, el cual se está moviendo para poder suplir estas necesidades, debido a que ya no se contaba con el contenido económico, además, las cuentas del Decanato son muy reducidas.

En el caso de algunas áreas se está moviendo de cuentas como viáticos hacia otras para atender actividades que necesitan, pero lo más importante es que se está recogiendo la gran mayoría de "sobros", es decir, de contrataciones que se han hecho y ya se logró contratar, pero sobró dinero, se está recogiendo esos dineros porque pasaron dos cosas, 1) algunos contratos de mantenimiento han aumentado el precio y se está tratando de estabilizar, para no tener problemas en el resto del año. El siguiente punto y cree que el principal, 2) La UPS grande que tenemos para el Ecocampus, la garantía ya venció y las baterías ya vencieron, por lo que, hay que comprarlas de nuevo, por este motivo se está moviendo el dinero para poder hacer este cambio. El señor Decano consulta ¿hay alguna duda con este tema?

Al no haber dudas se somete a votación la modificación presupuestaria N.º08-2022.

Los miembros del Consejo de Sede toman el siguiente acuerdo por decisión unánime y en firme para ser entregado de inmediato:

Acuerdo N.º02-16-2022:

"Aprobar la modificación presupuestaria N.º08-2022 de la Sede de San Carlos por un monto de ¢20.073.554,78". ACUERDO FIRME.

ARTÍCULO SEXTO:

INFORME DEL DECANO

Libro de Actas
Consejo de Sede

Básicamente el informe de la Decanatura arranca en el periodo pasado – del Consejo de Sede pasado – tiene algunas situaciones que es importante que las comentemos, recuerden que nosotros hemos venido trabajando directamente con las otras universidades públicas, para poder hacer un Consejo para la toma de decisiones y para poder trabajar mancomunadamente, tanto con el Instituto Tecnológico de Costa Rica (ITCR), La Universidad Nacional (UNA), recuerden que el tecnológico está en la sede de Santa Clara, tenemos las sedes de la Universidad Nacional a Distancia (UNED) que son varias, la sede de Sarapiquí de la Universidad Nacional y muy recientemente, hace cuatro o cinco meses, se incorporó La Universidad de Costa Rica (UCR) sede Occidente, de tal manera que hemos venido haciendo un equipo de trabajo para poder tener algunas líneas en las cuales nosotros vamos a poder impactar, parte de esas líneas tiene que ver con vida universitaria, cómo nosotros logramos conjuntar a todo nuestro equipo académico, estudiantil y administrativos, inclusive usufructuar algunos de los bienes que otro tiene, por ejemplo, un aula, una buseta que se ocupe, congresos, entre otros, eso también se viene trabajando de una manera muy estratégica.

También se viene hablando de proyectos académicos, técnicos, donde hay una persona que está en esa comisión y hay dos comisiones para trabajar en proyectos de maestría en conjunto, es decir, maestrías regionales donde participen todas las universidades, una de ellas es en el tema aeroespacial, recuerden que el Tecnológico tiene toda la visión que en la zona norte arranque el tema aeroespacial, por una visión tanto de la Agencia ubicada en Guanacaste, como el movimiento de mercancías que hacen en Limón, entonces la zona norte queda como un lugar intermedio.

Muy estratégicamente hemos participado de estas reuniones, ya se tuvo una reunión con la carrera de mecatrónica de Alajuela, quienes representan a la Universidad en el clúster de aeroespacial, ellos nos van a apoyar directamente desde Alajuela, nombrando a una persona para que nos pueda representar en esta oportunidad de una maestría en conjunto, siendo muy interesante para la región. Aquí estuvo el director de dicha carrera, siendo una de las nuevas carreras que la Universidad va a ofertar para el 2023 en Alajuela y se está analizando que en el futuro pueda ser una opción para la zona norte.

También se ha venido trabajando desde Consejo Nacional de Rectores (CONARE) en un congreso de innovación, se espera que se realice en noviembre en la región, posiblemente en el Tecnológico.

Algo muy importante, se hizo una reunión ampliada, recordemos que COREDES Consejos Regionales de Desarrollo, integrado por todas las instituciones públicas que tienen representación en la región y es de suma importancia porque nosotros lideramos, por medio del señor Luis Restrepo – Coordinador de la Gestión Administrativa, se realizó una reunión con la nueva Ministra de Planificación, para ver temas relacionados tanto

Libro de Actas
Consejo de Sede

con la UTN como lo relacionado a la regla fiscal, ha sido muy interesante la visión de ellos de apoyar al sector universitario, vamos a ver hasta dónde se puede llegar y sobre todo para temas como el Centro de Valor Agregado, inclusive en esta misma semana se realizó una reunión para continuar con el proyecto, recordemos que para nosotros tiene una importancia muy interesante, de hecho hay dos carreras que vamos a abrir que son Mantenimiento Agroindustrial y Gestión Agroindustrial que van mucho sobre esa línea.

Hay que recordar también que para estas semanas se tuvo la presencia del señor Emmanuel González - Rector y los Vicerrectores, para darnos su informe de gestión de los dos años.

Obviamente en el Consejo Universitario del 23 de junio de 2022 se aprobó el producto del diseño de la carrera Gestión de Servicios Compartidos, lo cual es una gran alegría y ya está en CONARE esperando ser aprobada.

Comentarles que, también participamos en las reuniones de regionalización a nivel de CONARE, junto con el señor Luis Restrepo, como coordinador del Órgano de Coordinación Interuniversitaria Regional (OCIR), por reglamento lo coordina la sede San Carlos, por lo que, ha designado en la persona del señor Restrepo en este cargo, porque la OCIR es más de proyectos y se quiere que tenga un cambio, es por esto que se realizan las reuniones con los directores regionales en otra instancia, por dicho motivo, fuimos los dos y participamos, sobre todo para defender, porque los fondos de regionalización son cualquier cantidad de dinero y resulta que las Sedes muchas veces ni los conocemos.

Por otro lado, se hizo una comisión a través de CONARE, en la cual tanto el señor Restrepo como mi persona vamos a participar, Luis Restrepo como representante de las OCIR a nivel nacional y su persona como representante de las direcciones regionales de las universidades, por lo que, vamos a tener doble representación, siendo muy importante para visualizar lo que vaya a pasar.

Otro punto importante que debemos conocer es que la carrera de Gestión Agroindustrial ya pasó el proceso de diseño y mañana 14 de julio de 2022 se somete a aprobación del Consejo Universitario, por ende, durante estas semanas pasadas estuvo trabajando en ese tema.

Se ha venido coordinando para llegar a un convenio formal con la representación de la Universidad de Texas ubicada en San Isidro de Peñas Blancas, posiblemente para el 29 de este mes vamos a tener la visita del señor Rector, además, ya estamos en el proceso de diseño y en algunos de los Consejos subsiguientes vamos a tener que traer aquí y someter a votación el convenio, para poder continuar con el debido proceso, pero al menos se va a adelantar esta reunión, lo cual también es muy importante para visualizar.

Libro de Actas
Consejo de Sede

Laura Alfaro agrega que también se firmó el convenio con la Fundación Abuela Ecológica y la UTN.

El señor Benhil Sánchez indica que el convenio ya está firmado, recuerden que tenemos un proyecto "El Bosque de La Amistad", entre Alemania y Costa Rica, el cual está precisamente en el Ecocampus en la parte del fondo de la finca y coincide con los terrenos que deben ser limitados para el área de protección de la naciente, ubicada en el fondo de la propiedad; la Abuela Ecológica es la que provee sobre todo lo que se refiere a árboles, además, a través del Trabajo Comunal Universitario (TCU) se puede hacer mucho. La Abuela Ecológica ha sido una creación desde la UTN siendo muy importante, también hay que visualizarlo en ese sentido.

Para esos días también estuvo la tormenta tropical Bonnie, comentarles que todo salió bien, en el caso de nosotros logramos tener los documentos y se obtuvo un muy buen trabajo por parte de la compañera Georjinnella Alfaro – Encargada de Salud Ocupacional y Ambiente, se logró suspender las lecciones en el momento indicado, gracias a Dios no pasó nada, pero también la alerta temprana fue positiva, pese a que sí desgraciadamente algunos profesores, algunas personas hicieron eco de información que no era la adecuada, también se trató de corregir directamente con las direcciones de carrera para que esto no vuelva a pasar, pero cree que fue "*un buen jalón de orejas*" y a la vez también una felicitación para el equipo de trabajo en el tema de Salud Ocupacional y Ambiente, quienes actuaron de manera bastante eficiente. Más bien agradecer a todos, tanto al cuerpo académico, estudiantil y administrativo que realmente se portaron al nivel, fuimos muy ordenados y vale la pena rescatarlo, cree que poco a poco, también hay mucho que mejorar, pero vamos por buen sentido.

Las vacaciones de julio limitaron mucho, pero comenta que durante esta semana se tuvo una presentación sobre una plataforma para analizar el servicio al cliente, para ver si se puede mejorar la información que se le traslada no solamente a los estudiantes como cliente interno, sino al cliente externo que es el territorio.

A la vez se han realizado algunas reuniones con Recursos Humanos, para analizar el tema de contratación que nos está afectando bastante. Por supuesto, hemos avanzado en algunos proyectos de Extensión como el de exportación y los manejos de los clústeres, tanto en el clúster forestal, como en el del sector agroindustrial y el clúster de logística, considera que vamos por un buen camino.

¿Hay alguna duda con este informe? Al no haber consultas se continúa con asuntos varios.

